

Granada Hoy

www.gradahoy.com



Muere un bañista belga de 79 años en la Playa de Poniente ▶15

Más de 200.000 turistas se alojaron el año pasado en apartamentos ilegales ▶11

Grecia hace revivir el miedo en Europa y hunde las bolsas ▶36-39

LA APERTURA DEL CENTRO DE LA ROMANILLA SIGUE PENDIENTE DE QUE SE ACLARE LA GESTIÓN ▶6-7

El 'agujero' de la Fundación Lorca asciende ya a 11 millones de euros

● El Consorcio se reúne hoy en Madrid para analizar las cuentas y buscar una salida

● Laura García-Lorca denuncia en los tribunales desvío de fondos y falsedad

● Señala directamente como responsable a Juan Tomás Martín, secretario hasta 2013

12-13 LAS UNIVERSIDADES ANDALUZAS VOLVERÁN A LOS PRECIOS DE 2011



La catedrática granadina jura su cargo en el Palacio de San Telmo de Sevilla ante la presidenta de la Junta.

BELÉN VARGAS

Pilar Aranda promete dirigir la UGR con "eficacia y eficiencia"

● Susana Díaz se compromete a reducir la deuda para garantizar su "sostenibilidad"

8-9 MOVILIDAD

El futuro de la LAC, entre la eliminación y la ampliación de las líneas

● El PP y Ciudadanos pactan revisar el sistema y escuchar a los vecinos

14 LA CUESTA ESTIVAL



ÁLEX CÁMARA

Los termómetros, para el recuerdo.

La ola de calor dará una tregua al final de la semana

● Hoy continúa la alerta por temperaturas que superarán los 40 grados

GRANADA

UNIVERSIDAD | TOMA DE POSESIÓN DE PILAR ARANDA COMO RECTORA DE LA UGR



REPORTAJE GRÁFICO: BELÉN VARGAS

Las universidades andaluzas volverán a los precios de 2011

● La presidenta de la Junta se compromete a reducir su deuda con la UGR, fijada en 170 millones, para garantizar su “sostenibilidad”

Lola Quero GRANADA

La Universidad de Granada y el resto de las andaluzas rebajará sus precios para el curso próximo hasta llegar a las mismas cantidades de 2011, un tiempo en el que la crisis económica derivó en una escalada del precio de las matrículas generalizado en toda España, aunque muy desigual. Andalucía ha sido una de las Comunidades que más ha moderado esas subidas para cubrir la falta de fondos públicos en los últimos años, pero el objetivo ahora es dar marcha atrás para apostar por el acceso a la Universidad.

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, que presidió ayer la toma de posesión de la nueva rectora de Granada, Pilar Aranda, aprovechó la ocasión para demostrar su apuesta por el modelo universitario y anunciar dos medi-

das concretas en la línea de garantizar la igualdad de oportunidades para el acceso a las aulas de educación superior. Así, se refirió a la próxima aprobación de los precios públicos rebajados a niveles de hace cuatro años y a otra iniciativa que en Granada no es novedosa. La Junta de Andalucía aumentará el posible fraccionamiento de los pagos de las matrículas de los estudiantes de 5 a 8 mensualidades, medida que el gobierno llevará hoy al Consejo Andaluz de Universidades (CAU). El acuerdo lo convertirá después el Gobierno en un decreto a la mayor brevedad posible para dar “facilidades” a las familias y que todo el mundo pueda optar a ese “ascensor” social de la universidad. Esta opción ya la puso en marcha la UGR el curso pasado, aunque como iniciativa propia gracias al acuerdo de esta institución con entidades financieras.

Otro de los asuntos importantes que Susana Díaz tiene pendiente con las Universidades andaluzas y, en especial, con la de Granada es la deuda que la Junta de Andalucía mantiene con la institución. La nueva rectora de la UGR aprovechó la ocasión para reclamarle el pago, pues se trata de un asunto crucial a la hora de “planificar objetivos y recursos”. Al cierre del año 2014 el retraso en las transferencias que la UGR tenía que recibir de la Administración autonómica era de 170 millones de euros, una cantidad que se incrementa conforme avanza 2015.

La presidenta andaluza se comprometió ayer a “seguir reduciendo la deuda”, dado que ya suscribió públicamente el compromiso de ponerse al corriente en los pagos hace casi dos años en un acto similar, pero sin resultados hasta la fecha. La propia Díaz manifestó ayer que estos pagos son importantes para “garantizar el mantenimiento” de las universidades, para “hacer sostenible el sistema”. No aportó más detalles sobre un posible plan al respecto, aunque el reciente nombramiento del rector de

la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, como consejero andaluz de Economía es indicativo y un gesto esperanzador para los responsables universitarios.

La presidenta de Andalucía reconoció que algunas de las decisiones actuales de su Gobierno en apoyo de la Universidad pública están inspiradas en el empeño que el rector saliente de Granada, Francisco González Lodeiro, le ha manifestado desde que ella ocupa

La Junta llevará hoy al CAU el proyecto para fraccionar la matrícula en 8 mensualidades

este cargo. Se refirió tanto a la necesidad de facilitar el acceso de los universitarios mediante la rebaja de precios y las facilidades de pago, como a la necesaria “apuesta por la investigación”.

El ex rector, explicó Díaz, siempre le ha hecho hincapié en la necesidad de que la investigación sea

un motor de desarrollo y que se pueda retener talento, además de buscar formas para que los jóvenes que están fuera puedan volver a esta tierra. Para eso es muy importante facilitar las posibilidades de contratación de personal, que han estado prácticamente cerradas durante estos años.

La presidenta andaluza cree que “la Universidad no puede ser una torre de marfil” donde se encierran los investigadores y pidió una apuesta por la transferencia de conocimiento. La UGR, con 3.650 profesores, 380 programas de investigación, debe ser una “referencia” y un “bastión para el desarrollo de nuestra tierra”, según expuso Susana Díaz en presencia de la nueva rectora de la institución granadina, a la que reafirmó su compromiso por la igualdad al frente de los cargos de responsabilidad y brindó “la colaboración, el apoyo y el compromiso” de la Junta.

También habló Díaz del 3+2 explicando que “no será la situación económica la que aboque a los rectores a tomar una decisión que no sea pensando en el interés de la universidad pública”.



2

1. Pilar Aranda en su toma de posesión como rectora de la UGR en el Palacio de San Telmo en Sevilla ante la presidenta de la Junta, Susana Díaz, y el consejero Antonio Ramírez de Arellano. 2. Díaz anunció nuevas medidas en las políticas de universidad como el fraccionamiento de la matrícula o el pago de la deuda. 3. Imagen oficial tras la toma de posesión. 4. La presidenta de la Junta saluda al alcalde de Granada, José Torres Hurtado, que acudió a Sevilla al acto. 5. Pilar Aranda recibe la felicitación del ya ex rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro.



3



BELÉN VARGAS

La trayectoria de Francisco González Lodeiro también fue reconocida en el acto.

De Lodeiro a Aranda, un camino de "implicación"

● El rector saliente augura un futuro prometedor a la UGR a su sucesora, que promete eficacia y eficiencia

L. Q. GRANADA

El rector saliente de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, se despidió ayer de su cargo con un discurso positivo y optimista para el futuro, pese a reconocer los duros tiempos que le han correspondido al frente de la institución docente. "Yo recibí una Universidad en buen estado, hoy se queda en mejor estado y tú la dejarás en mejor estado aún", declaró ayer el catedrático de la UGR dirigiéndose a su sucesora, Pilar Aranda.

González Lodeiro hizo un pequeño repaso por las dificultades que ha tenido que sortear en estos últimos siete años. La crisis económica, la reducción de presupuestos y la falta de disponibilidad para contratar personal son los elementos que más han pesado en este tiempo, aunque el ex rector aseguró que todo se

ha suplido con "implicación" y hasta con "obstinación" por su parte y por la del resto de su equipo de gobierno.

El que ha sido responsable de la UGR estos años puso de relieve el esfuerzo hecho por esta institución para paliar de algún modo las dificultades económicas mediante los planes propios de becas y ayudas al estudio. A pesar de todo, agregó, se ha actuado con "responsabilidad en la gestión de los recursos", lo que ha permitido mantener unas cuentas equilibradas que aporten viabilidad económica a la institución.

El ex rector también dejó traslucir su malestar por las críticas recibidas durante la pasada campaña al Rectorado y pidió que "no

haya descalificaciones del modelo", en alusión a las acusaciones del candidato perdedor, Indalecio Sánchez-Montesinos, de haber impuesto un "régimen de poder" en la UGR.

La protagonista de la jornada, Pilar Aranda, también tuvo palabras de agradecimiento hacia su predecesor, al que reconoció el logro de "mantener la acción de gobierno para ir hacia adelante" pese a las dificultades. La nueva rectora de la UGR reconoció durante su discurso que a partir de ahora se pone al frente de un proyecto que debe ser "ilusionante en momentos duros para la universidad", con la dificultad añadida de normativas que hacen que "se hipoteque su desarrollo y su futuro" y, sobre todo, "que se pierda conocimiento". "Se está perdiendo capital humano formado y eso empobrece mucho el sistema universitario".

Aranda, que se comprometió a luchar por que la eficacia y la eficiencia enmarquen su acción de gobierno, apuntó que se apostará por simplificar procesos para mejorar el servicio que presta la UGR. "Es el conocimiento lo único que realmente puede transformar la sociedad", indicó Aranda, que también anunció que no perderá la capacidad crítica. De ahí que apuntara que "solicitará que planificar a corto, medio y largo plazo objetivos y recursos para que la Universidad de Granada pueda desarrollar todas las acciones posibles".



4



5

Francisco González Lodeiro
Ex rector de la UGR

Yo recibí una Universidad en buen estado y tú la dejarás en mejor estado aún"

Pilar Aranda
Rectora de la UGR

Es el conocimiento lo único que realmente puede transformar la sociedad"

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



600 alegaciones de la Plataforma del río Castril

La Plataforma por la defensa del río Castril presenta más de 600 alegaciones al Plan Hidrológico del Guadalquivir. En la sede de la CHG.



Presentación de la campaña de verano del Ayuntamiento

El concejal de Bienestar Social presenta la campaña de verano 2015 para la prevención de los efectos del calor en mayores. A las 12:00 horas.



Toma de posesión del nuevo presidente de la Audiencia

Toma de posesión del nuevo presidente de la Audiencia provincial de Granada. A las 13:00 horas en la Real Chancillería.



El proyecto se ha realizado en conjunto con la Fundación Purísima Concepción de Granada y sus usuarios.

G. H.

La acción del hombre en los procesos geológicos, a debate

R. G. GRANADA

¿Tiene el hombre una incidencia real y significativa en los procesos ambientales de nuestro planeta? ¿En qué medida las acciones humanas condicionan el carácter catastrófico de los fenómenos naturales? Expertos nacionales e internacionales darán respuesta, del 30 de junio al 3 de julio, a estas y otras cuestiones en la XIV Reunión Nacional de Cuaternario de España (AEQUA 2015) que se celebrará en el Palacio de la Madraza de Granada.

El Palacio de la Madraza acoge la XIV reunión de Cuaternario de España

La reunión está organizada por el Grupo de Análisis del Relieve y Procesos Activos del Departamento de Geodinámica de la Universidad de Granada y patrocinada por esta institución junto con el CSIC, el Instituto Geológico y Minero de España y el Patronato de la Alhambra. La reunión de Granada, que recibe el título de *Una visión global del Cuaternario, el hombre como condicionante de procesos geológicos*, pone un especial énfasis en las actividades humanas y su impacto global sobre los ecosistemas terrestres.

La gran aventura de **danzar**

● Unos 80 usuarios de la Fundación Purísima Concepción participan hoy en un acto de integración social

R. Castro GRANADA

La Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad de Granada acoge hoy a las 12:00 horas una actividad de integración y sensibilización social con la discapacidad bajo el título *La aventura de bailar*. En ella, 82 usuarios con discapacidad de la Fundación Purísima Concepción de Granada participarán en un proyecto escénico, junto a los estudiantes de primero de grado de la Facultad de Ciencias del De-

porte, de la asignatura Fundamentos rítmicos, de la que es responsable la profesora Belén de Rueda Villén, y alumnos del Practicum de Salud.

Como en cursos anteriores, el objetivo es desarrollar el aprendizaje por proyectos, donde el alumnado universitario ha realizado durante el curso académico un proyecto en el mencionado centro de atención de discapacitados, basado en la danza creativa como hábito de vida saludable e integración social.



La danza como hábito saludable.

G. H.

De la misma forma, el proyecto pretende sensibilizar a los estudiantes universitarios, a través de la realización de esta actividad, en el desarrollo de competencias instrumentales acercándolos a una realidad social desde la práctica real, y favorecer el proceso de inclusión e integración por medio del trabajo en equipo y la metodología del aprendizaje a través de proyectos creativos.

Como innovación, en esta edición se aplicará un cuestionario a las familias antes y después del programa de intervención, en el que participan como agente social fundamental, ya que aportan a los organizadores información en cuanto a los cambios que los usuarios experimentan desde el abordaje emocional.

CONVOCATORIA EXPERTOS UNIVERSITARIOS

Precio: 550 €. Para inscribirse enviar CV por: Email master@epostgrado.es o Fax: 914 01 40 77

Inicio: Julio a Diciembre 2015

II EXPERTO EN DIRECCIÓN DE CENTROS DE SERVICIOS SOCIALES



Formar a Directores/as y Responsables de Residencias y Centros de Servicios Sociales para que puedan acceder a la formación que contempla la Orden de 5 de noviembre de 2007 de la Junta de Andalucía y disponer ante la Administración Pública de la correspondiente formación y certificación en cumplimiento de los requisitos para la acreditación de Centros de Atención a la Dependencia, 500 Horas en Teleformación.



914 02 00 61

www.epostgrado.com

IV EXPERTO EN MEDIACIÓN FAMILIAR



Curso de preparación en Mediación Familiar, para inscribirse en el Registro de Mediadores/as de la Junta de Andalucía, Decreto 37/2012, de febrero, y así como la Ley 5/2012 el 6 de julio, de Asuntos Civiles y Mercantiles del Ministerio de Justicia. Dirigido a: Titulados Universitarios en Trabajo Social, Derecho, Psicología, Psicopedagogía, Sociología, Pedagogía y Educación Social. 440 horas de Formación en Teleformación + 60 horas de talleres presenciales que se imparten en octubre 2015.

Precio: 550 €. Para inscribirse enviar CV por Email : info@escuelademediacion.es o Fax: 914 01 40 77

VIVIR EN GRANADA

'Arte, moda y cine' muestra de los alumnos de Bellas Artes

La muestra recoge trajes de papel, lienzos pintados con alfileres, fotografías... de 14 artistas, entre profesores y alumnos de la Facultad

► Sala de exposiciones de Caja Rural



Exposición 'Fotografía: música, danza y ciudad'

La muestra recoge las obras de los los últimos 10 años del Taller de Fotografía de los Cursos Manuel de Falla

► Sala de exposiciones Fundación Caja Rural

LA LUPA



Cada alumno desarrollará un trabajo de investigación durante una semana.

Granada 'exporta' jóvenes científicos a toda España

● 69 estudiantes de Secundaria y Bachillerato de la provincia han sido seleccionados para participar en los Campus Científicos de Verano

R. G. GRANADA

En investigación científica también se hace cantera. De ahí que 69 alumnos de la provincia de Granada de 4º de ESO y 1º de Bachillerato han sido seleccionados para participar en los Campus Científicos de Verano impulsados por la Obra Social La Caixa, el Ministerio de Educación Cultura y Deporte y la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT). Cada alumno desarrollará un proyecto científico de una semana de duración en alguna de las 16 universidades españolas adscritas a la iniciativa.

Los proyectos en los que trabajarán los alumnos giran en torno a diferentes áreas del conocimiento. Alguno de ellos tienen títulos sugerentes como: 'Trending topic #La Tierra, cultivos celulares primarios'; 'Robots a nuestro servicio'; 'Aula Oceanográfica', 'Física: del átomo

al Universo', 'Diseño mecánico asistido por ordenador', 'Prehistoria y evolución humana', '¿Quién es? Identificación de especies a través de técnicas genéticas', 'Ciencias Forenses en Criminología', 'Alimentos para una vida saludable con una vi-

La Universidad de Granada es uno de los 16 centros que colaboran en la iniciativa

sión científica' o 'Un viaje fantástico con los pies en la Física'.

A la vez que la provincia 'exporta' a sus científicos en ciernes, la Universidad de Granada recibirá a alumnos procedentes de otras provincias andaluzas, participando de lleno en un proyecto que cuenta también con el apoyo de las universida-

des de Córdoba y Málaga.

La Obra Social La Caixa tiene entre sus principales líneas de actuación contribuir al conocimiento y la mejora medioambiental; así como apoyar la investigación y potenciar la divulgación científica y tecnológica.

Es por ello que destinará una aportación de 300.000 euros a este programa educativo, cuyo objetivo principal es despertar las vocaciones científicas entre los estudiantes de Secundaria y Bachillerato de toda España, renovando así su compromiso con la educación, la investigación y la excelencia científica.

La iniciativa ha culminado con la elección de 1.920 candidatos entre entre 9.127 solicitantes.

Los alumnos seleccionados disfrutarán de una experiencia única de contacto directo con la labor investigadora que se hace en 16 universidades de excelencia españolas. Los programas, que comprenden estancias en los Campus de una duración de una semana, han sido especialmente diseñados para el proyecto y dirigidos por profesores universitarios y de enseñanza secundaria.



... es un homenaje íntimo a la memoria de un año lleno de espacios habitados y deshabitados, de objetos sumergidos en luces y sombras, de paisajes que me pertenecieron durante un breve espacio de tiempo, de retratos a medias, de amor... "Elegía sin verso" habla de búsqueda, de encuentro y desencuentro, de silencio, de despedidas, de mí reconociéndome en imágenes. En la Casa Porras, segunda planta.

'Music=Art=Science: El museo-gabinete Ferbo Ligali'

HASTA EL 15 DE JULIO

Por primera vez, se conjugan simultáneamente el Arte Visual, la Ciencia y la Música, con aportaciones de obras procedentes del Museo Gabinete Ferbo Ligali, dando como resultado numerosos paralelismos y conexiones que pretenden favorecer la interacción multidisciplinar de científicos, artistas y músicos. En el Real Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia de Granada. El horario de visita de la muestra es de lunes a viernes, de 08:00 a 20:30 horas, y sábados, de 10:00 a 14:00 horas y de 16:00 a 20:00 horas.

'Mal de altura'

HASTA EL 5 DE JULIO

El fotógrafo Miguel Sasiain expone su trabajo en la Sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia. De lunes a sábado de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Domingos y festivos de 11 a 14 horas.

'Impresiones Gigantes'

HASTA EL 28 DE JUNIO

El colectivo de artistas Impresiones Gigantes afincados en Granada presenta un año más sus trabajos en nuestra

ciudad. La muestra comprende una veintena de grandes grabados efectuados entre el año 2012 a 2014 y una docena de linograbados más recientes de pequeño, mediano formato. La singularidad del proyecto reside en la utilización de una apisonadora en vez del tradicional tórculo para crear estampaciones a gran escala a partir de unas planchas de linóleo de 200 x 100 cm realizadas en lugares abiertos como el Paseo del Salón de cara al público. Se puede ver en el Museo Casa de los Tiros.

'Acordes II'

HASTA EL 14 DE JULIO

Para finalizar la temporada de actividades del XX Aniversario de la Asociación Amigos de la Orquesta Ciudad de Granada, se ha programado una exposición colectiva en la que el tema vertebrador es el mundo del sonido, de tal forma que todos los participantes realicen una obra que suponga una reflexión plástica sobre el mundo del sonido o la música en sí misma. Esta exposición formará parte del conjunto de actividades que reflejará el Festival Internacional de Música y Danza de Granada en su sección FEX. Se puede ver en la Biblioteca de Andalucía de 9:00 a 14:00 horas.

Exposición de Pintura de Isabel Martín

HASTA EL 3 DE JULIO

Isabel Martín expone su trabajo en el Hotel El Ladrón de Agua en la que el color activa unas constantes vitales que desatan sentimientos de placer. Rojos, azules y amarillos brillantes estimulan nuestros sentidos. Se puede ver De lunes a domingo de 16:00 a 22:00 horas.